

Llega el petróleo a su nivel mínimo desde febrero de 2005 (El Financiero 08/12/08)

Llega el petróleo a su nivel mínimo desde febrero de 2005 (El Financiero 08/12/08) Eduardo Jardón Lunes, 8 de diciembre de 2008 La mayor debilidad económica en EU afecta su cotización. · Mezcla mexicana, en su mínimo de 4 años El precio de la mezcla mexicana de exportación cayó a 30.52 dólares, su rango más bajo desde febrero de 2005, ante los signos de una mayor debilidad en la economía más importante del mundo. El crudo West Texas Intermediate (WTI) registró su menor cotización en cuatro años, al ubicarse en 40.81 dólares. Los últimos indicadores y reportes sobre la actividad económica global, sobre todo de Estados Unidos, han resultado peor de lo esperado, lo que aumentó la preocupación sobre la profundidad de la recesión. Este entorno propiciará una menor demanda de crudo, lo que explica el desplome en su precio. Desde su mayor rango en el año a la fecha, el precio de la mezcla mexicana acumula una caída de poco más de cien dólares, 77 por ciento. En el caso del WTI, la baja es de 105 dólares, 72 por ciento menos. En la semana, los precios internacionales del crudo registraron fuertes pérdidas -cercanas a 25 por ciento-, ante la confirmación de que Estados Unidos se encuentra en recesión. El entorno adverso en la economía de ese país fue más evidente al darse a conocer el reporte de empleo a noviembre. Según el informe, en el mes se perdieron 533 mil puestos de trabajo, muy por arriba de los 325 mil estimados. Ésta fue la mayor cifra desde 1974. De acuerdo con un reporte de Monex, este año comenzó con la reticencia de los empresarios de ampliar su planta laboral; es decir, un problema más de generación que de despidos. Ahora, explica, es más el problema de la gente que ha sido despedida. En su opinión, destaca el hecho de que por primera vez son más los despidos en el sector servicios que en el de las manufacturas, tomando en cuenta que hacia el fin de año es la temporada de mayores ventas, donde el empleo en servicios es más fuerte. Y en efecto, de acuerdo con las cifras oficiales, la nómina no agrícola en Estados Unidos disminuyó en 163 mil en el sector manufacturero, mientras que en el de los servicios la baja fue de 370 mil. El Departamento del Trabajo destacó que la pérdida de plazas, desde que inició la recesión -en diciembre de 2007- a la fecha es de 1.9 millones. De esta cantidad, dos terceras partes se registraron apenas en los últimos tres meses. Desde diciembre, en el sector manufacturero se han perdido 604 mil empleos, mientras que en servicios profesionales y empresariales la cifra es de 495 mil. La tasa de desocupación se ubicó en 6.7 por ciento, la más elevada en poco más de 15 años. Recorte en producción A mediados de este mes será la reunión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), en la que se espera el anuncio de un ajuste importante en las cuotas de producción. Así lo mencionó recientemente su presidente, Chakib Khelil, quien dijo que existe el consenso de que se debe aplicar una reducción considerable en la oferta del hidrocarburo. Esto, porque el último recorte no tuvo el efecto esperado. A finales de octubre el cartel del petróleo anunció un recorte de 1.5 millones de barriles diarios en la producción. En este lapso, el precio del WTI ha caído 35 por ciento.